

petando los compromisos contraídos en los tratados internacionales.

Sobre los derechos obvenconales de los consulados.

Sobre el impuesto especial de consumo de aguardientes, alcoholes y licores.

Sobre el impuesto especial del azúcar de producción extranjera y ultramarina.

Sobre el impuesto especial de artículos coloniales.

Sobre el impuesto de tarifas de viajes y mercancías; y

Sobre el impuesto del Timbre del Estado.

De un 30 por 100:

Sobre el impuesto de cédulas personales; y

Sobre el impuesto especial de consumo del azúcar de producción peninsular.

De 40 por 100 sobre el papel timbrado común, pagares de bienes desamortizados, papel de pagos al Estado, contratos de inquilinatos, timbres móviles, timbres especiales móviles, pagarés de comercio, letras de cambio, libranzas á la orden, pólizas de Bolsa para operaciones al contado y á plazo y para préstamos sobre efectos públicos, y vendis, cuyos precios excedan de 10 céntimos. Se exceptúa la clase 10.ª de las pólizas de Bolsa para operaciones al contado y para préstamos sobre efectos públicos, la cual queda gravada con el recargo de 15 céntimos de peseta.

De 50 por 100, sobre los efectos de dichas clases, de precio de 10 céntimos, y

De 30 por 100 sobre los timbres para títulos de la Deuda exterior y de Ultramar de 50 céntimos de peseta, una, dos, tres, seis y doce pesetas, y de una peseta 375 milésimas, considerándose éste, á los efectos del recargo como de dos pesetas.

Quedan exentos de todo gravamen los timbres especiales móviles de 5 céntimos y los timbres para títulos de la Deuda exterior y de Ultramar de precio inferior á 50 céntimos.

En cuanto á los timbres de Correos y Telégrafos, las cartas que circulen entre las poblaciones de la Península, islas Baleares, Canarias, posesiones españolas del Norte de Africa y Fernando Póo, llevarán adherido en dicho concepto, además del franqueo que las corresponda, un sello de 5 céntimos de peseta, cualquiera que sea su peso. El mismo sello deberá llevar la correspondencia de los Cuerpos Colegisladores y la de todas las corporaciones que disfruten franquicia. También se fijará dicho sello de 5 céntimos, á más del importe de su tasa, en todo telegrama ó telefonema.

Don Arsenio Linares Pombo

El Comandante general del Departamento Oriental de Cuba, y jefe de las fuerzas de nuestro ejército que miden sus armas con los expedicionarios yanquis, es un militar reputadísimo, que ha ganado sus ascensos en el campo de batalla y que además tiene fama de organizador, de buen táctico, de general, en suma, á la altura de las circunstancias.

Don Arsenio Linares Pombo ha hecho las campañas del Norte, del Centro, de Cataluña y la anterior de Cuba, desde 1875 á 1878. Ha obtenido por méritos de guerra el empleo de teniente, el grado y empleo de capitán, el grado y empleo de teniente coronel y el grado y empleo de coronel. En 1889 ascendió á general de brigada.

En Filipinas mandó el primer tercio de la guardia civil, operando en la provincia de Nueva Ecija contra partidas de malhechores, las que exterminó. De coronel, mandó nueve años el regimiento infantería de San Fernando con mucho crédito.

En la expedición á Melilla formó parte al frente de su brigada del Ejército de Africa. En la conducción de un convoy al fuerte de Cabrerizas Altas, se distinguió por la habilidad y acierto con que dirigió la operación.

Vocal de comisiones tan importantes como la del Código Militar y la de Reclutamiento, jefe de sección del ministerio de la Guerra, autor de varios trabajos orgánicos, ha demostrado conocimientos y capacidad sobresalientes. Se halla en posesión de la gran cruz de San Hermegildo desde el 14 de Diciembre de 1894. Por sus servicios en campaña ostenta numerosas condecoraciones, entre ellas la gran cruz roja, pensionada, del Mérito Militar.

Ascendió á general de división hace pocos meses, recibiendo perfectamente ese adelantamiento por la opinión general.

Aparte que no significaba en realidad, más que un breve anticipo, pues se hallaba á la cabeza de la escala de su clase, y dada su brillante hoja de servicios, nadie podía dudar de que lo obtendría al corresponderle por el número que hace en aquélla, cosa ya muy cercana; aparte de eso, el general Linares, que marchó á Cuba, á poco de estallar la insurrección actual, había contraído en sólo un año de operaciones, singulares méritos, combatiendo constantemente y demostrando siempre las grandes dotes que de antiguo le están reconocidas en el Ejército.

Mas tarde se le destinó al mando del Departamento Oriental, concediéndosele por sus méritos en ese cargo la gran cruz pensionada del mérito militar.

Se le indicó para ocupar el puesto de general en jefe de Estado Mayor del ejército de Cuba; pero no fué nombrado teniente en cuenta que sus servicios eran utilísimos en el Departamento de Santiago de Cuba.

Allí va á probar nuevamente y en ocasión señalada para la patria, su bizzarria y eminentes talentos militares.

BL PARTIDO DE LA PAZ

Le Temps, ha publicado una crónica de su corresponsal en los Estados Unidos, manifestando que el partido de la paz aumenta en aquel país considerablemente.

Los «mugwumps», partido nuevo que pretende distanciarse de las miserias políticas que minan á republicanos y demócratas, son partidarios de la paz.

La nueva agrupación combate duramente las grandes corrupciones políticas que minan la sociedad americana, y ha escrito en su bandera las palabras moralidad y justicia.

El partido de los «mugwumps» cuenta, según el corresponsal de *Le Temps*, con numerosos prosélitos, figurando en él muchos profesores de universidades y la mayor parte de la burguesía ilustrada.

Al nuevo partido pertenecen Mister Norton, profesor famoso de Harvard University, que ha hecho públicamente una declaración contra la guerra, y Mr. Gadkin director del *Evening Post*, también partidario de la paz, según ha manifestado.

En el Estado de Pensylvania, donde la nueva agrupación política cuenta con muchos prosélitos, los pastores metodistas han llegado á predicar contra la guerra.

A la vez los periódicos *Evening Post*, *Nation City and State* y otros han emprendido una vigorosa campaña contra la política de anexión y la guerra con España.

El corresponsal de *Le Temps* añade que Bryan hará de la paz bandera contra McKinley, y que los periódicos de oposición atacan duramente al gobierno y al presidente, por haber provocado la guerra con miras ambiciosas y por la desorganización de las tropas.

DOS PERIÓDICOS YANKIS

El *World* y el *Journal* de Nueva York, los dos órganos de mayor circulación de la llamada prensa amarilla, sostienen una competencia terrible entre sí y rivalizan constantemente en dar las noticias más sensacionales de la guerra.

Esta campaña periodística recuerda, si no sobrepaja, otras polémicas del mismo género de la prensa europea, y ha dado origen á incidentes verdaderamente cómicos.

El *Journal* acusaba al *World* de robarle sus telegramas, y ha tendido un lazo á su rival para pescarle en flagrante delito. En su número del 10 de junio relata como ha logrado cogerle en el lazo.

Su corresponsal intercaló en uno de sus telegramas esta noticia:

«El coronel Reflipo W. Thennz, un artillero austriaco, de gran renombre en Europa, ha tomado parte en el encuentro de Aguadores.»

El *World* reprodujo la noticia, sin sospecharlo, al dar cuenta del bombardeo. Y en seguida el *Journal*, para convencer á su colega de la piratería que le caracteriza, se apresuró á declarar que jamás existió semejante coronel, y que su corresponsal había deslizado este informe, completamente fantástico, para probar al *World* que metía la hoz en la propiedad ajena.

En efecto; el nombre del famoso coronel es sencillamente el anagrama de esta frase: *We pilfer the news*, que significa: Nosotros hurtamos las noticias.

Y hé aquí como el *Journal* ha hecho confesar al mismo *World* su delito, y se ha mofado después de la treta que le ha jugado á su colega con el coronel *We-Pilfer-The-News*, del que publica una grotesta y cruel silueta en sus columnas.

NOTICIAS TELEGRÁFICAS

De Bilbao nos remiten las siguientes:

La escuadra de Cámara

El gobierno ha recibido un telegrama comunicando que la escuadra del general Cámara pasó sin novedad el canal de Suez.

Los acorazados volvieron á tomar la carga que dejaron para facilitar el paso.

Los destructores vuelven á España desde Port Said.

Noticias yankis

Se han recibido en Nueva York despachos del campamento yanqui en Siboney:

Están fechados el miércoles.

Afirman que en la noche anterior hubo un tiroteo entre las avanzadas.

Los españoles se mantienen muy vigilantes, por lo cual es imposible sorprenderlos.

En cuanto Shafter llegó á Siboney tomó el mando de los invasores y dió órdenes para el inmediato ataque á Santiago.

De Washington llegaron varios cañones grandes.

Un telegrama de Shafter anuncia que podrá apoderarse de Santiago el viernes.

No cree que llegue el general Pando con oportunidad para auxiliar al general Linares.

Negociaciones

El *Imparcial* ha recibido el siguientes despacho de Roma:

Aunque se reserva el secreto, me consta que el cardenal Rampolla y el Sr. Merry del Val, embajador de España, cerca del Vaticano, celebraron una larga conferencia.

Un personaje influyente en el Vaticano afirma que la Reina Regente ha recurrido nuevamente al Papa para que interceda con las potencias é influya cerca del clero español.

Existe la creencia de que el Gobierno español ha recibido graves noticias de la guerra.

El cambio de telegramas en Madrid y Roma es frecuentísimo.

Buques yankis

En Lisboa circulan insistentes rumores de que irán á aquel puerto cuatro buques de guerra yanquis.

El acorazado inglés «*Illustrious*» ha zarpado de Lisboa para Gibraltar.

Los yankis

Un despacho recibido de Londres da cuenta de las posiciones y de las líneas que ocupan los yankis en las cercanías de Santiago de Cuba.

El centro está en el rio Guamo.

Shafter ocupa el ala izquierda.

Weler, con el cuartel general, se halla junto á San Juan, en el ala derecha.

A cinco millas de Santiago está Lawton con artillería.

Los españoles se fortifican en Aguadores y destruyen el ferrocarril mientras los yankis les bombardean para impedirlo.

Los españoles evacuaron el miércoles á Caney, á cinco millas al Nordeste de Santiago.

Hay alguna alarma con motivo de la carencia de noticias de la expedición que marchó el 25 de mayo para Filipinas, á donde debió llegar el día 17 de junio.

CRÓNICA

Información de la Bolsa.

(De la revista *Gaceta de la Bolsa*)

Madrid 30 de Junio.

Apertura.—París 34,13—Londres 100,00.—Barcelona 47,10 (próximo).

El interés de la sesión se reconcentra en el corre de fin de mes. Cotizándose entre 49 por 100 y 48'75. El próximo con un entero diez céntimos de «deport».

El exterior cotizado entre 60 por 100 y 60'50, á fin de mes pocas operaciones.

Cubas viejas 55'50. Nuevas á 45'30 y 50.

Francos 82.

A las cuatro.—Interior fin corriente 49,05.

—Próximo 47,80.

Telegramas.—Barcelona (3 t.) 47,60.—Exterior 57,70 (próximo).

París.—Exterior 33,87.—Londres 00,00.

Artillería

En breve serán enviados á esta capital, cuatro cañones Krupp, de 15 centímetros, y cuatro obuses de 21, para emplazarlos en las baterías que se están construyendo, las cuales estarán muy pronto en disposición de ser utilizadas.

Asimismo se ha ordenado que venga una compañía de artillería, la cual llegará aquí mañana.

En la madrugada de hoy, ha dejado de existir la respetable Sra. D.^{ca} Concepción Cueto, madre de nuestros amigos los Sres. Gutierrez Cueto.

La muerte de esta señora ha sido sentidísima por las virtudes y las poco comunes condiciones de talento que las distinguían.

Enviamos á la distinguida familia de la finada nuestro más sentido pésame por la terrible pérdida que ha sufrido.

Las obras municipales ejecutadas por administración durante la anterior semana importaron 3059.37. pesetas.

Mercancías llegadas por el ferrocarril del Norte.

109 bultos harina, á Cuevas; 80 id. paja, á Valle; 80 id. id., á Fernández; 10 id. vino, á Martínez; 67 id. id., á B. Martínez; 1 id. id., á Fontecha; 3 id. id., á Ruiz; 1 id. id., á Iglesias; 1 id. id., á Pando; 1 id. id., á Cano; 1 id. id., á Sierra; 1 id. id., á Cobos; 3 id. id., á Soler; 6 id. id., al portador; 1 id. salchichón, á la orden; 2 id. queso, á Sanchez; 2 id. vinagre, á Cubero.

Pérdida

Desde la calle de Peña Herbosa á la calle de Mendez Nuñez, se han extraviado hoy dos billetes de 25 pesetas.

Se replica á la persona que los haya encontrado se sirva entregarlos al portero de la calle de Peña Herbosa, casa número 13.

Regatas

En los días 3 y 17, á las diez y media de la mañana y el día 10 á las tres y media de la tarde, tendrán lugar fuera del puerto las regatas de *La Copuca*, que hace el Club de Regatas.

Para los invitados tendrán á su disposición el vapor «*Cuco*» en el muelle de pasajeros.

Se han publicado seis preciosas *Melodías* para canto y piano, escritas por el inspirado compositor vallisoletano D. Cipriano Lorente, con letra del malogrado poeta Sr. Silio y Guzmán, á cuyas memoria están dedicadas.

Estas *Melodías*, son las siguientes:

- «El bardo de la Montaña».
- «La cita en el valle».
- «En la playa».
- «Inconstancia».
- «Ultima Esperanza».
- «Pero la dicha...»

Café Ancora

Mañana sábado dará principio, á las nueve de la noche, una serie de conciertos por un sexteto compuesto de los Sres. Valls, Varela, Peña, Enguita (hijo), Requivila (hijo), y Enguita (D. Julián).

La *Gaceta* de hoy sólo publica las leyes de Hacienda poniendo en vigor los nuevos impuestos, y aprobando los reglamentos para la adaptación de los mismos.

El empréstito municipal

Según nos manifiesta el señor Alcalde, ha sido aprobado definitivamente en Madrid, el empréstito municipal.

El señor gobernador civil ha multado en cinco pesetas á Julián Irazu, dueño de un establecimiento de bebidas, sito en Ruameñor 4, por tener gente dentro del mismo, á deshora de la noche.

No habiéndose presentado proposición alguna á la subasta para la amortización de títulos del avieno celebrado por este municipio con sus acreedores, anuncia la alcaldía, que se procederá de acuerdo con la cláusula 6.ª del pliego de condiciones, al sorteo de títulos que han de amortizarse, cuyo acto tendrá lugar el día 11 del corriente, á las doce de la mañana, en el salón de actos públicos, verificándose dicha operación por decenas.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.

Tropas

Esta madrugada, á las cuatro, han llegado á Bilbao procedente de Logroño, un tren militar conduciendo dos compañías del regimiento de Bailén, en pie de guerra, al mando del coronel.

Los soldados marcharon á las siete, por el tren del ferrocarril de Portugalete, á Somorrostro, desde donde se dirigirán á pie hasta Castro-Urdiales.

Allí quedarán de guarnición para la defensa de aquella costa.

Las dos compañías sumarán unos 500 hombres.

Vacunación

Desde esta fecha queda abierto el servicio de vacunación gratuita, sin necesidad de requisito alguno, en el Instituto de la calle de la Concordia núm. 7, duplicado, de 3 á 5 de la tarde todos los días, laborables y de 8 á 10 de la mañana en los días festivos.

Los servicios prestados por la guardia municipal diurna durante el mes de Junio son los siguientes:

Por faltas á las ordenanzas 273; por escóndalos y blasfemias; 63; por golpes y lesiones; 22; por hurtos, 7; por incendios de chimeneas, 1.

Las personas denunciadas, 537.

Hallándose vacante una plaza de peón caminero municipal con el haber anual de 821'25 pesetas, la alcaldía ha dispuesto anunciar la vacante por el término de diez días, para que los que se crean con derecho á ella, puedan presentar sus solicitudes en la secretaría municipal, debiendo reunir las siguientes condiciones.

No tener los solicitantes menos de 20 años, ni exceder de 40.

Ser licenciado del ejército y saber leer y escribir.

Tener buena constitución física y observar buena conducta; acreditando estos requisitos por certificados que presentarán al efecto.

El gobierno civil de Bilbao ha autorizado á la Sociedad Vasco Asturiana para remitir á D. Bernardo San Miguel en Santander, 600 kilos de pólvora.

El Ayuntamiento de Riotuerto ha declarado de ignorado paradero, al mozo Rafael Villalada.

Por reyerta han sido detenidos en San Vicente de la Barquera, dos individuos, habiendo resultado uno de estos herido.

Con destino á la suscripción nacional se han recaudado en el Ayuntamiento de San Felices, 1.638 pesetas.

Mareas

Horas de mareas para mañana 2 de Julio.

Pleamar: mañana á las 1'18—Coeficiente 73.

Id. tarde á las 1'47—Coeficiente 78.

Bajamar: mañana á las 7'40.

Id. tarde á las 8'9.

Se han recibido en este gobierno civil los títulos administrativos de maestros siguientes:

De San Roque de Riomiera, don Gregorio Moreno; de Comillas (Auxiliar), don Pedro

